








推荐序一

多数人会专注自己所没有的，创造奇迹的人会专注

自己所拥有的。

——梁凯恩

第一次见到康宇，我就深深地被感动。一开始，我并没有

很主动地去跟他交流，因为我心里在想：“天啊，这个人这么惨，

全身都不能动，躺在床上在那边听我演讲，他是不是特别痛苦

呢？”出乎意料的是，当我去接触康宇的时候，发现他充满了

热情，充满了活力，充满了希望，他告诉我他一定要学会演讲，

他一定要通过他的故事帮助更多的人重现自信。

认识康宇之后，我的第一个感受是我要从他身上学会感恩，

因为我似乎从来都没有感谢过我的身体！我的手指能动，我的

脚趾能动，我的脖子能动，我的手臂和脚都能动，我认为这一

切都是理所应当的—— “我本来就应该健康”，“我本来就应该
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快乐”——然而相像它失去的时候，我才会懂得去感恩自己已

经拥有的一切。所以，我觉得康宇是我感恩的老师，感恩的典

范。他让我学会了感恩自己的身体，感恩我身体的每一个部分。

这是从康宇身上学到的第一件事情。

第二件事情是康宇和他爱人淑英的关系让我非常感动。

如果你看完这本书，你会发现他俩的伉俪情深真的可以震惊

世界。淑英居然能鼓起勇气嫁给全身瘫痪的康宇，并且心甘

情愿地照顾他，还在我的课堂上当着全部学员的面说 “康宇

是我生命当中的钻石，我担心如果我不赶紧和他在一起，会

有其他人抢走他”。他们的爱，感动了我，他们是我心目中幸

福的典范。

还有就是康宇写下的 101 个目标，让我感受到即使一个

全身不能动的人也有他的梦想，也有他的希望；他要环游世界、

他要买大平米的房子、他要成为畅销书作者，他要成为演说家、

他要用他的故事影响更多的人……一个全身瘫痪的人都能设定

人生目标，让自己能够坐起来、站起来，并且能够借由自己的

故事影响千千万万人，那么一般人为什么做不到呢？

最后我想说的是，这本书可以让很多人明白，很多人会专

注在自己所没有的事物里面，所以会充满抱怨，而创造奇迹的

人会专注他们所拥有的东西。就像康宇，虽然他现在全身瘫痪，

但是他的舌头是能动的，他愿意到处去演讲，通过他的故事，

通过他的演讲去激励影响更多人。对于这一点，我深深地敬佩



他、尊敬他，尽管我是他的老师。但我也完全相信，通过了解

康宇的故事，通过读这本书，哪怕随便翻几页看看，你都会对

感恩、希望和勇气有全然不同的认识！



推荐序二

他失去了很多，但却比我们拥有的更多。

——许伯恺

你可以想象吗？假如你被关在一个地方，全身被捆绑着不

能动，哪都不能去，关你一天，你会有怎样的感觉？一个星期

呢？一个月呢？一年、五年、十年呢？你可能猜不到，李康宇

就是这样生活了 30 几年。

面对这样的遭遇，换作我恐怕早就郁闷不堪了吧？事实是，

李康宇甚至连郁闷不堪的机会都没有。他不是没有双手和双脚，

而是全身都不能动，连脖子都转不了、嘴巴都张不大，就连吃

东西都要切成薄薄的片，才可以塞到嘴里去。包括他的生活起

居，他如何打理个人卫生，如何洗脸穿衣……没有人照顾他，

他根本活不下去。



当父母在李康宇身边的时候，他们会心甘情愿地照顾他，

可是父母相继离去之后，他该如何继续接下来的人生呢？

当我第一次看到李康宇的时候，我被他震惊到不知道该说

什么才好。我不知道是该去拥抱他，还是该去鼓励他，我甚至

连话都说不出来。

我记得第一次跟康宇聊天的时候，他居然露出灿烂无比的

笑容。对我说，“人生太美好了，我从没想到去死。”

天啊！我无法想象，如果我像他一样生活了 30 几年之后

还能说出这样的话吗？这是何种心态？

当我知道他自学上网，用他仅有的两根能动的手指用鼠标

打字，通过 QQ 跟马来西亚的淑英建立关系，经历种种困境，

最后排除万难走进婚姻殿堂的故事之后，我深深地感受到没有

什么比这更激励的事情了！那么，有一个问题是 ：如果康宇都

能做到，其他人还有什么做不到的呢？看看康宇，如果我们的

心态同他的心态一样，如果我们能够从他的故事当中得到一些

智慧，哪怕是一些启发，也许我们的人生就会变得完全不一样。

此后，我听完康宇和淑英的故事，我的心灵真的完全被 “融

化”了，每次见到他们就想冲上去拥抱他。而每一次拥抱他的

时候，我都会忍不住红了眼圈，静静地感受自己澎湃无比的内

心。

所以，我觉得我们一定要读李康宇的故事，不仅要读他的

故事，更应该把他的书一口气买下 30本、50本甚至 100本送



给身边的每一个人。因为当你身边的人深深被康宇激励的时候，

你的内心也会彻底被改变。

我知道生命当中有很多事情值得我们去抱怨，我也知道有

太多的人一天到晚都活在负能量当中，但是我想说的是，看看

李康宇的经历，我们到底还有什么好抱怨的呢？

虽然承受着任何人未曾体会过的痛苦，但是李康宇却用他

坚强的意志力和完全不可思议的信念支撑着自己，走到了今天。

他的生命很精彩，他的生命很充实，当你看到他的时候，你会

觉得他失去了一切，却拥有的比你更多。

所以说，人生的悲惨不是来自于身体的缺陷，也不是来自

于学历不高、出身不好或背景不如意，而是来自于思想。思想

悲惨才是真正的悲惨。康宇失去了太多，但是他却拥有正面积

极的思想，所以他获得了比很多人都要阳光、幸福的人生。我

坚信，这本书一定会带给你和你身边的人巨大的震撼，如果有

机会，你能够亲眼看到康宇，记得去拥抱他，你会从他的身上

得到巨大的力量！



推荐序三

力克·胡哲激励了全世界，李康宇也可以激励力克·胡哲。

——陈霆远

“马来西亚姑娘嫁给瘫痪 32 年的唐山小伙”。我相信，当

你看到这条消息的时候，会跟我一样感到好奇。

她为什么要这样做？他是怎样的一个人？他们之间到底发

生了什么？

电视台对李康宇和颜淑英的报导，让更多的观众对此产生

疑问。天下怎么会有这样的事情发生？他们是怎么认识的？女

方的家人会不会反对？她是如何接纳李康宇的？她该怎样接受

饱受争议的跨国婚姻？

和大部分人一样，我也搞不懂究竟是为什么。然而，和所有

人一样，我被他们的经历所感动，特别想尽自己所能去帮助他们。
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我意识到，如果李康宇就这样一辈子躺在床上，他的人生

可能不会有太大的希望。不过，如果他学会了演讲，能够像力

克·胡哲一样用自己的人生经历去激励更多人，是不是就有机

会改变命运了呢？

一开始，我对康宇和淑英的故事并没有很深入的了解。然

而，当他们向我分享了他们的人生故事之后，我被彻底震撼了。

我问李康宇，他在床上躺了30几年，生活不能自理，难

道从来没有想过生活难过吗？他说他从来没有轻生的念头，

他的生命是父母给予的，他只想好好珍惜自己的生命，好好

地活着。

我问颜淑英，对于这场 “不可思议”的婚姻，她是怎么想

的？她说她不是为了同情、可怜、帮助、照顾这个男人才嫁给

他的，是因为她真的非常欣赏李康宇。

在正常的夫妻关系中，能够给予对方这样的赞美是非常难

得的，而颜淑英却如此称赞李康宇，她说李康宇是一颗钻石，

只是大家还没有发现他，她很担心有人发现这颗钻石，从她手

里把李康宇抢走。

天啊！这是怎样的信念，让一个各方面条件都很不错的女

孩说出这样的话？

我们相信奇迹，但康宇跟淑英的事迹已经超越了一般人能

够做到的范围。

他们走到一起，或许这真是命运注定，上帝的安排。但无



论为何，发生在他们两个人身上的故事，却可以唤醒成千上万

个对人生缺乏自信、对未来没有希望的人。

我们都知道力克·胡哲的影响力，我觉得未来李康宇的影

响力也不会小于力克·胡哲。力克·胡哲可以 “行走”，而李

康宇则完全不能行动，他的经历，他的故事，一定可以激励到

力克·胡哲。

作为康宇出这本书的推动者之一，我亲眼见证了他那种不

屈服于命运的精神。这真的是太神奇了。我认为每一个读这本

书的人，都会被书中的内容所激励，都可以寻找到内心深处最

强大的力量源！



引 言

活着就是生命最好的赐予。

——韩谨鸽

李康宇，一个30几年每天24小时不间断忍受刺骨疼痛的

“渐冻人”，从 6 岁起，他身体逐渐僵硬，不能站立、不能行走、

只能平躺，两根可以活动的手指，是他上网与外界沟通的唯一方

法……

李康宇没有上过学，30几年从未走出房间半步，命运将他

无情地推向痛苦的深渊，然而，面对常人无法忍受的挫折与打击，

他竟然对我说 ：“我感恩生命里所有的一切，我活出了生命的质

量……”

38 岁时，康宇与美丽的马来西亚女孩颜淑英结婚。作为一

个公益事业志愿者，美丽、善良、家风朴实的淑英竟然可以远渡

重洋，背井离乡，嫁给生活完全不能自理的李康宇，这简直超乎



了太多人的想象，然而面对身边人的不理解，淑英居然说 ：“康

宇是我生命里的钻石……”

对于我而言，这是一次非常特别的采访，是我见证奇迹的机

会，感恩我的另外一本书的合著者陈霆远先生，是他的促成，让

我拥有了走近康宇，并把他的故事撰写成书的这个缘分。

生活对李康宇和淑英来说极其不易，然而，也正是这些，让

他们将生命最本质的东西，那些我们从不曾碰触过的东西，赤裸

裸地放大在我们的面前。吃一顿饱饭、洗一次澡、牵一次手、轻

轻的一个拥抱，所有我们习以为常、认为是理所当然的，在康宇

和淑英的面前，都显得那么的奢侈。

然而，最触动我心弦的并不只是这些，我原本以为康宇会

对命运的不公有些许抱怨，可是他却说 ；“我非常珍惜我的生

命，因为我喜欢活着，尽管我不能像常人一样做许多事情，但

我已经非常感恩我所拥有的一切了。只要活着我就有机会看见

阳光、憧憬未来。甚至，今天我拥有了属于我的爱情，因此我

常说，只要活着，就可以有无限的可能……”

在270 多天的创作过程中，我以第一人称陈述的方式，还

原了康宇的人生故事，我希望在这真实而又深刻的故事中，能够

使读者可以从更高的一个层面去理解生命、理解爱这个字的意

义——假 如，所有女人都在质疑爱情，那么淑英可以接纳康宇的

一切，她如此地崇拜着、深爱着他，这真的让我们不得不重新理

解爱情和婚姻的定义 ；假如，所有男人在爱与现实面前，都不再



有勇气担当，那么作为一个 “特殊”丈夫的康宇，具有如此强大

的内心，让我们不得不重新理解责任和爱的定义。

正如康宇自己所说，他活出了生命的价值，这份价值也包含

了用他的故事去影响更多的人，让更多人学会接纳自己和感恩生

命。康宇的故事与生活紧密相连，甚至此时此刻，在写这篇引言

的时候，我都可以感受到他那均匀的呼吸和淑英那朴实宁静的微

笑……
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